

Wundforum Schaffhausen

Austausch seit mehr als 10 Jahren

Das Wundforum Schaffhausen besteht seit über 10 Jahren. Es dient der interprofessionellen und interdisziplinären Schulung, dem Erfahrungsaustausch und der Vernetzung der Wundversorgung mit angrenzenden Kantonen und dem deutschen Grenzgebiet.

Durch den demografischen Wandel mit zunehmendem Alter der Bevölkerung nehmen auch die chronischen Wunden zu. Um betroffene Menschen mit komplexen Wundsituationen ambulant optimal zu versorgen, ist ein aktueller Wissensstand innerhalb aller Leistungserbringer notwendig.

Konzept

Das Wundforum findet zweimal im Jahr statt. Die Organisation und Moderation übernimmt die Teamleitung der Wundsprechstunde.

Das Forum ist gedacht für Pflegefachpersonen aus der Spitex, Pflegepersonal von Alters- und Pflegeheimen sowie selbstständige Wundmanagern/-innen.

Die Teilnahme erfolgt auf Anmeldung. Mit der Anmeldung können Tagesordnungspunkte mitgeteilt werden. Auch Fallbeispiele können besprochen werden. Vorgestellt werden Neuerungen in der Wundversorgung, außerdem gibt es Informationen über aktuelle Therapieformen, die in der Wundsprechstunde vom Spital Schaffhausen eingesetzt werden (Kaltplasmatherapie, PIOMIC, Hautersatzverfahren wie Apligraf, NuShield, Kerecis). Je nach Wunsch und Bedarf wird ein fachspezifischer Kurzvortrag



Rheinfall, Neuhausen in Schaffhausen

von einem Mitglied aus dem interdisziplinären Team organisiert. Leider ist es aufgrund mangelnder zeitlicher Kapazitäten zunehmend schwierig, Fachärzte für Vorträge zu gewinnen.

Bei Bedarf werden auch Workshops angeboten (z. B. Kompressionstherapie, NPWT, Wundversorgung allgemein). Die Teilnahme ist kostenlos und dauert 1–1,5 Stunden. Firmenvertreter werden nur eingeladen, wenn es für das Thema relevant ist. Das Hauptziel ist der Austausch mit den externen Pflegeanbietern.

Fazit

Da die Organisation einen gewissen Zeitaufwand für das kleine Team von Wund-

managerinnen im Spital Schaffhausen mit sich bringt, findet das Wundforum im Moment leider nicht in regelmäßigen Abständen statt. Trotzdem stehen wir in engem Kontakt mit den Institutionen im Einzugsgebiet.

Durch den Fachkräftemangel, auch in der Spitex und in den Alters- und Pflegeheimen, werden eine gute Schulung und ein Austausch immer wichtiger. Das Wundforum Schaffhausen dient als professionelle Anlaufstelle bei Fragen und Problemen.

Marion Fleher Odeh

Wundmanagerin ZWM
E-Mail: wundsprechstunde@spitaeler-sh.ch